

### PERSPECTIVES POUR 1996

Dans toutes les régions, des élections continueront d'attirer en 1996 leur juste part d'attention internationale, mais on mettra de plus en plus l'accent sur la consolidation de la démocratie afin d'amener le développement de ces nouvelles démocraties au prochain stade. L'on concentrera de plus en plus les efforts sur la mise en place et le développement des principales institutions démocratiques, afin de permettre un enracinement plus profond de la démocratie. On jugera de la pérennité des progrès démocratiques réalisés au cours des six dernières années à la lumière de l'élection de gouvernements représentatifs efficaces, et de l'amélioration de la transparence et de l'obligation de rendre compte des institutions publiques et des dirigeants.

Les premiers rapports indiquent que la tendance à la démocratisation se maintiendra partout en Afrique en 1996. De nombreuses élections de transition auront lieu durant l'année, 18 élections nationales étant prévues au terme de cycles électoraux amorcés au début des années 1990. Le processus d'enracinement plus profond de la démocratie dans ces pays se poursuivra probablement, quoique lentement. Toutefois, certains incidents inquiétants survenus en début d'année, notamment deux coups d'État en Afrique de l'Ouest et la menace d'un troisième, méritent notre attention.

Le Nigéria continuera de recevoir une attention considérable, d'autant plus que le Commonwealth devrait intervenir de plus en plus en invoquant les principes de la déclaration de Millbrook pour inciter le régime militaire à opérer des réformes. En Bosnie ainsi que dans la bande de Gaza/Cisjordanie, où les élections sont un des éléments clés du processus de paix qu'on met en place avec beaucoup de circonspection, l'enchâssement des principes démocratiques dépendra de la mesure dans laquelle le processus de paix peut être maintenu dans les régions, et du succès ou de la légitimité des élections. Dans les Amériques, le renforcement des fragiles institutions démocratiques partout dans la région et la consolidation des gains réalisés en Haïti demeureront une préoccupation, surtout dans l'optique de la transition vers la mission de suivi de la MINUHA.